
Gemeinde Hoppegarten 
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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

DaHo  08/2015/14-19 

 

Gremium Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 
Sitzung am: Donnerstag, den 18.06.2015 
Sitzungsort Haus der Generationen, Lindenallee 12,15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00  Uhr  Ende: 19:06 Uhr 
 
anwesend: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Stefan Radach  
 
Ortsbeiratsmitglied(er) 
Herr Kay Juschka  
(Gegen19 Uhr aus familiären Gründen 
Ortsbeirat verlassen) 
 
Herr Thomas Scherler 
 
Frau Ulla Thiemann  
Herr Andreas Eißrig  
Herr Bernd Zimmermann 
 

abwesend: 

Frau Annett Schlotte (entschuldigt) 

 

Gäste 
 
Bürgermeister Herr Knobbe 
Herr und Frau Koch 
Herr Kamin 
Frau Fritsche 
Herr Arndt (bis ca.18 Uhr 30) 
Ab 18 Uhr 30 Herr Seidel 
Ab 18 Uhr 45 Herr Siewert 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

7    Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am  
    06.07.2015 
 
 
7.1    Drucksachen 
 
7.1 1 DS 093/2015/14-19  Entwurf des Flächennutzungsplans/Beteiligung der 
    Öffentlichkeit und Behörden 
7.1.2 DS 094/2015/14-19 Abwägung und Satzungsbeschluss für den Bebauungsplan 
    „Recyclinganlage Alter Feldweg“ 
7.1.3 DS 095/2015/14-19 Aufstellungsbeschluss und Beschluss der frühzeitigen 
    Beteiligung für den Bebauungsplan „Gewerbegebiet 1“ 
7.1.4 DS 096/2015/14-19 Aufstellung und Beschluss der frühzeitigen Beteiligung für 
    Den vorhabenbezogenen Bebauungsplan „Seniorendorf 
    Am Neuen Hönower Weg“ 

 
8    Förderanträge 
 
8.1    Oktoberfest Verein Volksfeste 
8.2    Grillfest AWO Dahlwitz-Hoppegarten 
9    Straßeninstandsetzungen in Dahlwitz-Hoppegarten 
10    Sonstiges     

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über 
eine Änderung 

2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift 

vom 16.04.2015 
4  Anfragen der Einwohner 
5 
6                              
 

 Mitteilungen des Ortsvorstehers 
Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 
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Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

    wurde festgestellt 

2 . Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung 

    Wurde festgestellt, keine Änderungswünsche 
 
2.1.Feststellung von Ausschließungsgründen 

Herr Eißrig zum Tagesordnungspunkt 8.2 Förderantrag Verein Volksfeste Oktoberfest 

3. Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 16.04.2015 

Keine, das Protokoll wurde zur Kenntnis genommen  

4. Anfragen der Einwohner 

Herr Koch: Hinweis auf freiliegende Hausanschlüsse Wasser im späteren Reitweg  

(R. Breitscheid Straße), später Unfallgefahr für Pferde . 

Stefan Raddach: wird diesbezüglich bei der Verwaltung anfragen 

Herr Kamin: Beschwerde von Anwohnern über Pferdehof in der Goetheallee. Es soll Sondergebiet 
Reiterei gestrichen werden. Herr Kamin fürchtet um die Existenz seines Pferdehofs. 

Herr Knobbe: die Beschwerden haben keine Auswirkungen auf die Existenz des Pferdehofs. 

Frau Fritsche: berichtete vom Treffen mit dem evangelischen Pfarrer und den Stellenwert der 
beiden Vereine-Kultur-und Garagenverein bezüglich Pflege und Instandhaltung alter Gräber auf 
dem evang. Friedhof. Der Kaufvertrag des Friedhofs durch die Gemeinde ist noch nicht vollzogen 

 
 
5. Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 
Stefan Radach: Bericht über Birkensteiner Sommerfest in der Kita Birkenstein 
Bericht vom Treffen einer Delegation der Hoppegartener Feuerwehr mit Feuerwehrleuten in 
Rzepin 
Erfolgreiches Treffen mit Asylbewohnern in Hoppegarten 
 
Herr Knobbe: Erläuterung der DS 103/2015/14-19, einmalige Möglichkeit, dass Hoppegarten 
Förderungen in dieser Größenordnung erhalten könnte. 
Diskussion um Höhe und Einsatz der Fördermittel des Landes   
Möglichkeit  von 1x100 000 Euro für 2015, und je 200 000 Euro für 2016 und 2017.  
Vorrangige Schwerpunkte : Vorbereitung und Gestaltung des Brandenburg Tages 2016, 
Gestaltung des Parkgeländes zwischen Poststraße, Bahnhofsstraße und Lindenallee. 
 
Einbezogen Sanierung des Auktionshauses, nicht Einbeziehung des Kaiserbahnhofs 
 
Herr Zimmermann: sieht dies sehr positiv. Wenn man zurückschaut wie positiv sich die Gemeinde 
Hoppegarten entwickelt hat. 
 
Herr Seidel: Die Grünanlage am Bahnhof Hoppegarten ist das Aushängeschild für Gäste, welche 
mit der S – Bahn nach Hoppegarten zur Rennbahn kommen. 
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Herr Juschka: Bevor wir nicht wissen wie es in den nächsten Jahren finanziell in der Gemeinde 
aussieht sollte man davon die Finger lassen. Der Eigenanteil der Gemeinde muss aufgebracht 
werden. 
 
Herr Eißrig: Erläuterung des Entwurfs der Überarbeitung der neuen Förderrichtlinie 
Komplette Bearbeitung durch die Verwaltung, kein Geld mehr für Speisen, Getränke und Präsente, 
Beantragung von Förderungen über 500,-€ bis September des Vorjahres, damit diese im Haushalt 
mit eingeplant werden können 
Inkrafttreten der Förderrichtlinie ist zum 1.01.2016 geplant, erste Diskussion in nächster GV     
 

6. Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder  

Keine 

 

7    Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am  
    06.07.2015 
 

7.1    Drucksachen 
 
7.1.1 DS 093/2015/14-19  Entwurf des Flächennutzungsplans/Beteiligung der 
    Öffentlichkeit und Behörden 
 

- Der Ortsbeirat stimmt dem 3. Entwurf des Flächennutzungsplanes einstimmig zu. 
 
7.1.2DS 094/2015/14-19 Abwägung und Satzungsbeschluss für den Bebauungsplan 
    „Recyclinganlage Alter Feldweg“ 
-  wird vom Ortsbeirat einstimmig bestätigt. 
 
7.1.3DS 095/2015/14-19 Aufstellungsbeschluss und Beschluss der frühzeitigen 
    Beteiligung für den Bebauungsplan „Gewerbegebiet 1“ 
- wird vom Ortsbeirat einstimmig bestätigt 
 
 
 
 
 
7.1.4 DS 096/2015/14-19 Aufstellung und Beschluss der frühzeitigen Beteiligung für 
    Den vorhabenbezogenen Bebauungsplan „Seniorendorf 
    Am Neuen Hönower Weg“ 
 

- Große Diskussion  
- Herr Juschka: befürchtet Veränderung der Infrastruktur durch Neubewohner 
- Herr Scherler: äußert sich skeptisch: wie ist der Bedarf in der Gemeinde, Realisierung eines 

Ärztehauses  
- Herr Eißrig:  weist auf die Erschließung vom Neuen Hönower Weg hin, hier Zuzug von  

älteren Menschen. Keine Anbindung an den Neubauernweg, da Schulweg! 
- Wir haben eine Verantwortung gegenüber den Menschen in unserer Gemeinde 
- Herr Zimmermann:  versteht die Diskussion nicht. Hoppegarten hat sich in den letzten 

Jahren toll entwickelt – viele neue Anwohner, neue Einkaufsmöglichkeiten, neue 
Gestaltungen.  
 

- Beschluss  4x Ja, 2x Nein, mehrheitlich bestätigt 
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-                       
 
 
 
8    Förderanträge 
 
8.1    Oktoberfest Verein Volksfeste 
 
-  Herr Eißrig: da das Schlossfest in diesem Jahr ausfällt (_Baumaßnahmen etc.), ist ein        

Oktoberfest in Birkenstein geplant.  
           Geplante Ein-und Ausgaben: siehe Anlage 
            
Die Sparkasse MOL spendet 1.000 Euro für eine Veranstaltung im OT Dahlwitz - Hoppegarten. 
 
 
- für die Verwendung der Sparkassenspende: 
 
  Abstimmung: 3x ja, 2 Enthaltungen, einstimmig bestätigt 
 
 
Für die zusätzliche finanzielle Unterstützung durch den Ortsbeirat in Höhe von 1.250,-€ für das 
Oktoberfest: 
 
  Beschluss: 2 x ja, 3 x  nein – mehrheitlich abgelehnt! 
 
 
8.2 Grillfest AWO Dahlwitz-Hoppegarten 
 
-Antrag wurde zurückgezogen 
 
9. Straßeninstandsetzungen 2015 im OT  Dahlwitz-Hoppegarten 
 
  Einstimmige Bestätigung 
 
 
10    Sonstiges     

 
- Keine  

 

 

 

gez. Radach      gez. Thiemann 

    
Vorsitzender  
Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 

Protokoll 
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